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今年度市民スポーツ祭の締めくくりとなる
スキー競技の大会が岐阜県高山市飛騨
ほおのき平スキー場 で開 催されました。
スキー競 技には、小 学 生からマスターズ
まで1 0 部 門に1 0 8 名 が 参 加し、熱 戦 が
繰り広げられました。

開催施設の皆様始め大会の企画や運営
にご協力いただいた関係者の皆様には、大
変お世話になりました。この場をお借りして
御礼申し上げます。ありがとうございました。

【スキー競技】
開 催 日：令和5年2月19日（日）
開催場所：飛騨ほおのき平スキー場
大会結果：http://www.nagoya-ski.org/（名古屋市スキー協会ホームページ）

中部電力パワーグリッド第64回なごや市民スポーツ祭（スキー競技）

2005年に開催された「愛知万博」を次世代へ語り
継ぐと同時に、愛知県内各市町村の交流、市町村合
併後の一体化の促進、県民意識の高揚、県民スポー
ツの振興を目的として、1月14日（土）に愛・地球博記念
公園において第15回愛知県市町村対抗駅伝競走
大会が3年ぶりに開催され、愛知県内市町村の54
チームが参加しました。

小学生男女、中学生男女、ジュニア男女、一般男
女、40歳以上の部で構成され、9区間30.6キロを走り

ました。
前回4位だった名古屋市チームは、“今年こそは優

勝を”を合言葉に、第11回（2016年）大会以来3度目
の優勝を目指しました。

当日はあいにくの雨模様でしたが、選手の方々の健
闘により名古屋市チームは市の部において２位の好
成績をおさめることができました。事業のお世話をいた
だいた名古屋市陸上競技協会や選手の皆様に厚く
お礼申し上げます。

第15回愛知県市町村対抗駅伝競走大会

マラソンフェスティバル ナゴヤ・愛知2023

昨年は横浜市で開催された、競技団体主管で開催される「都市間交流スポーツ大会」が、今年は神戸市で
開催されます。

第19回都市間交流スポーツ神戸大会の開催について
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共 催
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開 催 地
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期 日
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第19回都市間交流スポーツ神戸大会
（公財）神戸市スポーツ協会
京都市、大阪市、名古屋市、横浜市の各都市スポーツ・体育協会
神戸市競技団体
神戸市等
神戸市、京都市、大阪市、名古屋市、横浜市
令和５年６月２４日（土）から７月１６日（日） 
ソフトテニス、バスケットボール、軟式野球、バドミントン、弓道、テニス、ボウリング、空手道、
家庭婦人バレーボール

日程・会場 日　程 会　場

6月24日（土）・25日（日）

7月 8日（土）・ 9日（日）

6月24日（土）・25日（日）

7月 9日（日）

7月 9日（日）
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種　目

1

2

3

4

5

6

7

8

9

しあわせの村（テニスコート）

神戸市立中央体育館

G7スタジアム神戸、神戸総合運動公園（サブ球場）

神戸市立王子スポーツセンター

県立弓道場（明石公園内）

神戸総合運動公園（テニスコート）

神戸六甲ボウル

ニチイ 神戸ポートアイランドセンター

グリーンアリーナ神戸（サブアリーナ）

令和5年

令和5年3月10日（金）から12日（日）にかけて、今年
で12回目となる「マラソンフェスティバル ナゴヤ・愛知
2023」が開催されました。「女性だけのフルマラソン
大会参加者数世界一」としてギネスブックにも認定さ
れ、全国から注目を集める「名古屋ウィメンズマラソ
ン」と、同時開催の「名古屋シティマラソン」や「名古

屋ウィメンズホイールチェアマラソン」などが開催され、
合わせて2万700人余のランナーが、早春の名古屋
の街を走り抜けました。

各競技部門第1位の皆さんは次のとおりです。
その他の記録は大会ＨＰ（http://marathon-festival.com/）

でご確認ください。
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※上段が当日走った選手、下段は控え選手
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小川 真一郎

可知 裕行

神谷 弥音 【名経大高蔵中学校】

岡留 藍 【冨士中学校】

天野 伸城 【山田中学校】

宮崎 航 【浄心中学校】

山根 拓士 【味鋺小学校】

小栁 慎之助 【弥富小学校】
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犬塚 彩葉 【稲生小学校】
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青山 理奈 【青山学院大学】

山名 英志 【三菱重工業（株）】

角田 達彦 【（株）トーエネック】

大岩 蓮 【愛知高校】

牧野 海斗 【名経大高蔵高校】

竹内 大地 【（株）トーエネック】

吉原 諒 【名古屋大学】

岡 崎 市
名 古 屋 市
豊 田 市
豊 橋 市
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／
／
／
／
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１位
２位
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５位

阿 久 比 町
東 浦 町
蟹 江 町
東 郷 町
幸 田 町

1：4 1：5 0
1：4 5：1 9
1：4 7：0 1
1：4 9：3 4
1：5 0：3 0

／
／
／
／
／

1 2
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鳴東VBCスポーツ少年団は、市内及び市外各所で活
動しているバレーボールの少年団です。設団の経緯は、も
ともとは鳴海東部学区のジュニアスポーツクラブとして発
足しましたが、学区外の子ども達からの加入希望が多
かったため、2009年に誰でも加入できるクラブチームとな
り、その後2011年に少年団として設団したとのことです。
現在の団員数は小１～小６までの５４名で、土日の昼間な
ど月８回程度活動しています。漫画などの影響もあり、団
員数はずっと増加傾向にあるとのことです。日頃の練習
は、取材に応じてくださった弓削団長と経験者の弓削幾
代さん、出口さんの３名が指導にあたっています。
指導する際に心がけていることをお尋ねすると、バレー

ボールという手段を通して、礼儀や挨拶、返事など人とし
て大切なことをしっかり身に付けさせることや、自分たちが
バレーボールができるのは、練習場所の確保や送り迎え
などをしてくれる保護者のおかげであると「感謝」の気持
ちを忘れないことを一番大切にしているとのことでした。ま
た、バレーボールはボールを繋げるスポーツなので、相手
に気持ちを伝える「言葉の力」が大切だとも指導している
そうです。さらに、団員の年齢の幅が広く、理解力に差が
あるため、指導者がブレないよう同じことを言い続けること
や、保護者の方にもなるべく練習を見に来てもらい、指導
内容がより理解できるよう補ってもらうなど工夫されている
そうです。
指導していて嬉しいことをお尋ねすると、団員が卒団

後もバレーボールを続けてくれて、例えば別の高校同士
で対戦相手になったり、大学、社会人になってもバレー
ボールを続けて様々な形で活躍しているのを見聞きする
ことと話してくださいました。逆に大変な事は、母体となる
学区がないため、練習場所の確保が困難であることで、
保護者の方に市内だけでなく、日進市や東郷町、清須市
等の調整会に参加してもらい、何とか確保しているとのこ
とでした。
団員の子どもたちに入団したきっかけを聞いたところ「小

３のとき、父がやっていたのと『ハイキュー！！』を見て（東名さ
ん）」「もともと栃木県でバレーをやっていて、小３で愛知県
に引っ越してきたときに、チームの子から誘われた（福島さ
ん）」「小１のとき『ハイキュー！！』を見てやりたいと思った。鳴
東が一番いいと思った（桧山さん）」と話してくれました。

また、バレーボールや少年
団の魅力については「バレー
ボールは楽しい。監督やコー
チも、できていないところを的
確に指導してくれる。練習で
はケガをしないことを心掛け
ている（東名さん）」「チーム
プレーなので、ボールをみんな
で繋げていくのが魅力（福島さん）」と話してくれました。
今後の夢や目標について尋ねたところ、「バレーボールが
強い高校に入りたい。大学でも続けたい（東名さん）」「３
月に少年団の全国大会があるので、緊張しないでみんな
で協力してボールを繋げたい（福島さん）」「セッターでレ
ギュラーになって試合に出たい（桧山さん）」と意気込み
を話してくれました。
続いて、保護者の方にも鳴東VBCスポーツ少年団に

入団したきっかけを尋ねたところ、「もともと別のクラブチー
ムで活動していたが、男子チームで試合に出たいと思っ
たのと、出口コーチの指導する様子を見て加入を決めた
（小嶋さんのお母様）」「『ハイキュー！！』を見て興味を持
ち、いくつか体験会に参加して学年別の指導法を本人が
気に入って決めた（桧山さんのお母様）」とのことでした。
また、少年団に入ってから子どもさんが変わったと感じる
ことを尋ねると「礼儀や感謝の姿勢が見られるようになり、
色々なことに積極的になった（小嶋さんのお母様）」「何
かと諦めがちな子どもだったが、自分のやりたいことが言
えるようになり、家ではバレーボールの動画を見たり、話を
たくさんするようになった（桧山さんのお母様）」と話してく
ださいました。
最後に、弓削団長の夢を尋ねたところ「バレーボールを

やりたい子どものための受け皿としての活動を、続けられ
る限り続けたい」と話してくださいました。
バレーボールが好きな子どもたちを、情熱を持って教え

る指導者がいて、そして人生において大切な礼儀や挨
拶、感謝の気持ちを持
ちながら、団員がバレー
ボールに前向きに取り
組んでいる、そんな少年
団だと取材をして感じま
した。鳴東VBCスポー
ツ少年団のますますの
活躍が期待されます。

●問合せ先
鳴東VBCスポーツ少年団
団長：弓削立夫　
ホームページアドレス：http://narutou-vbc.c-3.jp/
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左から東名さん、桧山さん、福島さん

とうみょう

令和5年度 名古屋市スポーツ少年団の主な事業計画

令和5年度 名古屋市スポーツ少年団の登録について
スポーツ少年団は、「１人でも多くの青少年にスポー

ツの歓びを！」「スポーツを通じて青少年のからだとここ
ろを育てる組織を地域社会の中に！」と願い、昭和37
年に創設したものです。名古屋市においても（公財）
名古屋市教育スポーツ協会（名古屋市体育協会）の
中に名古屋市スポーツ少年団本部が置かれています。
スポーツ少年団は、原則として登録する年の4月1日
現在3歳以上の子ども10名以上と成人の指導者2名
以上で構成された団体が所定の手続きを経て登録
申請し、日本スポーツ少年団の認定を受けることで加

入できます。本市におけるスポーツ少年団の登録
（新規・更新とも）は、毎年4月から7月末です。スポー
ツ少年団の結成、登録、加入などのご相談について
は、下記にお尋ねください。

【問い合わせ先】
名古屋市スポーツ少年団本部（名古屋市体育協会内）
〒457-0833　名古屋市南区東又兵ヱ町5－1－16
（スポーツ振興会館内）
TEL（052）614-7100　FAX（052）614-7149

各種事業

名古屋市スポーツ少年団交歓大会
令和5年10月22日（日）
日本ガイシホール第２競技場

期　日

会　場

各種スポーツ体験教室

名古屋市スポーツ少年団指導者協議会との
共催事業、連携及び活動支援

運動適性テスト
年度内に随時
市内各所
登録単位団の団員
スポーツ少年団運動適性テストを単位団ごとに実施

期　日

会　場

対　象

内容等

一昨年、昨年と新型コロナウイルス感染拡大防止
のため中止となった「子どもスポーツフェスタ・冬」が、
1月21日（土）に３年ぶりに開催されました（主催：名古
屋市、市教育スポーツ協会、市教育委員会、市小中
学校体育連盟）。
「子どもスポーツフェスタ・冬」は、地域からでも学校
からでも気軽に参加することができる、小学生のため
のスポーツイベントで、名古屋市内のスポーツ施設で
ドッジボール、ソフトバレーボール、３×３バスケットボー
ル、フットサルを楽しんでいただきました。
「ナゴヤ夢ドッジ」は日本ガイシホールで開催され、

49チーム552名の選手が参加して熱戦が繰り広げら
れました。
事業の運営や企画にあたられた関係競技団体や
関係者の皆様に厚くお礼申し上げます。

子どもスポーツフェスタ・冬
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法 人 等

活動にご賛同いただきまして誠にありがとうございます。

（公財）名古屋市教育スポーツ協会
Nagoya-city Education and Sports Association

賛助会員の皆様賛助会員の皆様

競技団体、地域団体等

（一社）愛知水泳連盟　　　

名古屋ウエイトリフティング協会

名古屋弓道協会

名古屋市アーチェリー協会

名古屋市空手道連盟

名古屋市剣道連盟

名古屋市少林寺拳法協会

（一社）名古屋市水泳連盟

名古屋市スケート協会

名古屋市ソフトテニス連盟

名古屋市ソフトボール協会

名古屋市卓球協会

名古屋市綱引連盟

名古屋市庭球協会

名古屋市ドッジボール協会

名古屋市軟式野球連盟

名古屋市バウンドテニス協会

名古屋市バドミントン協会

名古屋市バトン協会

名古屋市バレーボール協会

名古屋市ラグビーフットボール協会

名古屋市陸上競技協会

日本拳法中部日本本部

名古屋市熱田区体育協会

名古屋市名東区体育協会

名古屋市守山区体育協会

個 人

伊藤　信義

加藤　常文

久野　千嘉子

山田 　陽清

（学）愛知学院 

（株）愛知銀行　

愛知県ボウリング場協会 名古屋支部

愛知ダイハツ（株）

愛知日野自動車（株）

（株）アダチョー

石黒体育施設（株）

（株）伊藤建築設計事務所

岩間造園（株）

（学）梅村学園 中京大学

（株）江口巖商店

（株）ＡＴグループ

OMC（株）　

鹿島建設（株） 中部支店

加藤徽章店

（株）加藤商会

(医)香流会 絋仁病院

（株）キスラ

近藤産興（株）

（株）三光

サンメッセ（株） 名古屋支店

（株）シィールズ

清水建設（株） 名古屋支店

（株）JPN

（学）椙山女学園

スポーツプラザ トキワ

（株）住ゴム産業 中部支店

（株）設幸工務店

（株）竹中工務店 名古屋支店

（株）テツ コーポレーション

（学）東海学園　

東海クリエイト（株）

東海廣告（株）

東洋グリーン（株） 名古屋支店

東レ（株） 愛知工場

（株）名古屋銀行　

名古屋姉妹友好都市協会　　　　　　

（公社）名古屋青年会議所

（学）名古屋電気学園

ニシウラ建設（株）

（公社）日本海員掖済会 名古屋掖済会病院

（株）坂角総本舗

パイロットインキ（株）

パナソニック コネクト（株） 現場ソリューションカンパニー中日本社

パナソニック（株） エレクトリックワークス社 中部電材営業部

パナソニックLSエンジニアリング（株）  中部支店

東山遊園（株）

（株）星が丘自動車学校

丸丹スポーツ用品（株）

幹配電（株）

（株）名立

Jr. Athlete

Jr. Athlete

―ソフトボールとの出会いは？
姉が小学校の部活でソフトボールをやっていました。先生からク
ラブチームでのプレーを勧められ、体験練習に私もついて行き、
姉より先に「自分がやりたい！」と言ったのがきっかけです。小学2
年生から始めました。
―ソフトボールのどんなところが魅力だと思いますか？
チームスポーツですから、練習中も試合中も仲間がいて、一緒に
頑張れることです。
―今回、愛知県選抜に選ばれ、キャプテンでもありますね。そ
こまで夢中になったターニングポイントはありますか？
小学校3年生の時に全国大会へ初めて行きました。勝てそうでし
たが1回戦で負けてしまいました。それがすごく悔しくて……。そ
れ以来、全国大会へ出たい、勝ち進みたいという思いで練習して
います。
―早くから悔しい思いをしたわけですね。逆にうれしかったこ
とは？
3月に開催される全国大会に出場するのですが、愛知県予選で優
勝できたことです。いままでは先輩がいましたが、今回は私たちの
代で全国大会出場を獲得できました。目標ですか？やっぱり優勝
したいです。
―いま取り組んでいる課題はありますか？
狙ったところに打つ練習をしています。
ピッチャーが投げてきたコースによって、
ヒットになる確率が上がる打つ方向が
あります。そこへ打ち分けられるように
練習しています。
―具体的にはどんな練習を……？
チーム練習は土日だけですから、普段
は自主練です。母に手伝ってもらい、い
ろんなコースに出されるスポンジの棒

の先を狙って打つ練習をしています。
―リフレッシュの方法はありますか？
土日に頑張ったので、月曜日に練習をしないと決めています。特
にリフレッシュの方法というのは……TREASURE（トレジャー）と
いうK-POPグループのファンで、音楽を聴いたり、YouTubeで見た
り。ヨシくんがかっこいいんです（笑）。
―目標にしている選手はいますか？
ビックカメラ高崎の藤田倭選手です。ピッチャーで打つこともでき
ます。ポジションは違いますが、私も打って守れる選手を目指して
います。
―近藤監督から見て、彼女の
良さはどんなところですか？
（近藤）人一倍負けず嫌い。でも笑
顔がいい。人に好かれる性格です。
プレー面で言えば、いろんなポジ
ションができて器用だというのはありますね。動けて肩も強い。遠
くに飛ばすこともできます。いまはショートをメインで守っていま
すよ。
―今後の目標、将来の夢を聞かせてください。
3月の全国大会で良い成績を残すこと。中学最後の年の大会が、
まだまだありますから、そこでも全国大会に出場したい。将来はフ
ル代表でプレーできたら、との想いもありますが、今年の1月末に
アンダー15のセレクションがあり、選ばれることができました。ま
ずはここで結果を出すことからだと考えています。
（近藤）全国から選手が集まり、海外の選手とも試合ができるチャ
ンス。同年代のトッププレーヤーと一緒にプレーをすることでモ
チベーションが上がり、高い目標が持てるはずです。より成長でき
る機会だと思いますから、ぜひ、頑張ってほしいですね。
―それは楽しみですね。大きな舞台での安楽選手の活躍を期
待しています。本日はありがとうございました。

悔し涙も流した。震えるほどの喜びも味わった。すべてを明日へのチカラに変えて、
名古屋から全国へ世界へ、飛躍しようとしているジュニアアスリート達。

まさにいま青春ど真ん中。彼ら彼女らのスポーツにかける
熱き思いをお届けします。

No.12

安楽 咲 さん

仲間がいるから頑張れる。
仲間と喜び合えるから、
ソフトボールが楽しい。
（ソフトボール・ハッピーフレンズ所属　中学2年生）
プロフィール

あ んらく   さ き

小学6年生12月にハッピーフレンズに入団。
内外野、ピッチャー、キャッチャーもこなすオールラウンダーの選手である。
2022年11月に開催された第43回愛知県中学生女子ソフトボール新人大
会では、打率・打点・本塁打の三冠王になり、チームの優勝に大きく貢献。
全国大会出場を決める。
ハッピーフレンズでも愛知県選抜チームでもキャプテンを務めている。
また、今年、ソフトボール女子U15日本代表に選出され、「第１回女子U15
アジアカップ」および「第１回女子U15ワールドカップ」に挑む。
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